

CNNEXPANSIÓN

Peña busca limitar deuda estatal

El Ejecutivo presentará una iniciativa para poner límites al endeudamiento de estados y municipios; busca reducir el costo de la deuda a la que se tiene acceso, indicó la Secretaría de Hacienda.



Por: Isabel Mayoral Jiménez

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — El Ejecutivo presentará en las próximas semanas una iniciativa de ley para poner orden en la deuda de los estados y municipios, dijo este martes el secretario de Hacienda, Luis Videgaray.

"En algunos casos estamos viendo una tendencia de endeudamiento muy acelerado, lo cual en el agregado implica que el nivel de pasivos con relación al PIB se duplicará con relación a hace tres años, lo que se explica por unos casos y no es una tendencia generalizada, pero es necesario poner orden", indicó el funcionario en un encuentro con periodistas.

Detalló que la iniciativa tendrá dos grandes objetivos. El primero, establecer límites, una contención a los accesos de endeudamiento y en segundo lugar, reconocer que la mayoría de los estados y municipios no están sobreendeudados.

Al cierre del tercer trimestre, el endeudamiento de los estados y municipios sumaba 406,765 millones de pesos, frente a los 404,409 millones de pesos registrados a finales de junio.

El responsable de las finanzas públicas del país aseguró que es necesario entender que se tiene que cambiar la normatividad en torno a la deuda de los estados y municipios, que si bien no es preocupante, su crecimiento puede convertirse en un problema si se deja en la inercia actual.

Apuntó que la Secretaría de Hacienda no cuenta con recursos para rescatar a los estados y municipios, pero además, asegura que apoyarlos financieramente sentaría un mal precedente.

"En el presupuesto de Egresos no se contempla una partida para un rescate, y esos incentivos que estaríamos generando no son los deseables", aseveró Videgaray.

El funcionario dijo que son ocho municipios los que están en incumplimiento y que tendrán que encontrar una salida, incluyendo Chetumal, Quintana Roo, cuya calificación fue degradada este lunes por parte de Fitch a nivel D.

"Estamos en la mejor disposición de estar cerca de los alcaldes, de los tesoreros y de darles nuestra opinión que es lo que se puede hacer, y a través de los diversos instrumentos de la banca de desarrollo poder trabajar con ellos en planes para que reestructuren sus pasivos si así lo solicitan", dijo.